



Alex Sardui, cantante de Gatibú, tomará parte en 'Berbetan'. ■ E. C.

'Berbetan' tendrá actividades para todos los públicos

Las jornadas en torno al euskera contarán con una charla, un taller creativo y una entrevista para adultos, familias y jóvenes de la villa

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Durante las próximas semanas se desarrollarán en Ermua las jornadas de reflexión sobre el euskera, 'Berbetan'.

Estas conferencias, cuyo objetivo es el de promocionar el euskera a través de la experiencia, estableciendo una vía para debatir sobre aspectos que tienen que ver con el euskera en Ermua, se celebrarán desde mañana, día 19 de marzo hasta el próximo 9 de abril. Las actividades se desarrollarán en Lobiano Kultur Gunea.

Las jornadas se llevan desarrollando durante 14 años en la villa. La di-

námica que se mantiene para su organización es la de que los colectivos organizadores elijan, bien en su campo o bien en general, algunos de los problemas que interesan en torno al euskera en Ermua. Posteriormente se preparan las materias que se cree que pueden ser de más interés en ese momento en la localidad, bien porque son actualidad o porque, de un modo u otro, tienen que ver con la situación del euskera en el municipio vizcaíno.

La primera de las charlas, que se desarrollará mañana mismo, correrá de la mano de la actriz y cuentacuentos Lur Korta, que conoce la idiosincrasia de la población ermuarra, debido a que lleva años participando en diferentes iniciativas locales en torno al euskera.

En esta ocasión organiza un taller de expresión, cuyo principal objetivo es el de trabajar el euskera mientras se juega y se disfruta. Como

punto final a la actividad se organizará un desfile. Se deberá llevar un periódico a la actividad. El taller, dirigido a las familias ermurras, comenzará a las 17.00 horas en Lobiano. Las plazas están limitadas y las personas que deseen participar deberán inscribirse, como máximo en el día de hoy. Se puede llamar al teléfono 688632874.

El 26 de marzo se proyectará el documental 'Mundua osatzen'. Posteriormente se organizará una mesa redonda con Xama. Se trata de un escritor y director de varios documentales. La charla se celebrará a partir de las 19.00 horas, en Lobiano.

La última de las charlas, dirigida a la población joven del municipio, correrá a cargo del presentador del concurso de ETB1, Zuhaitz Gurrutxaga, que entrevistará al cantante del grupo musical Gatibú, Alex Sardui. Este sesión se desarrollará en Lobiano a partir de las 19.00 horas.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINZTA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)
Pegora 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Drama, risas y aventuras se mezclarán en el Ermua Antzokia el fin de semana

La programación se inicia mañana con el cine-club y ofrecerá cuatro proyecciones

A. L.

EIBAR. La habitual sesión de cine-club ofrecerá a los aficionados al cine en Ermua la posibilidad de disfrutar de 'La mujer del chatarrero'. Se trata del último trabajo del director bosnio Danis Tanovic. Tanovic es un viejo conocido de la programación del Ermua Antzokia, pues ya se han programado anteriormente otras películas suyas como 'Cirkus Columbia'.

Con su último trabajo Tanovic logró el gran premio del jurado en el Festival de Cine de Berlín de 2013 y Nazif Mujic, protagonista masculino de la película, se alzó con el premio a mejor actor.

'La mujer del chatarrero' es un drama que narra la desesperación de una familia gitana que se ve imposibilitada a acceder a la sanidad por no disponer de recursos económicos. Esta triste historia está narrada con dureza y sinceridad, pero también de manera sencilla y compasiva para convertirse en un veraz y elocuente retrato de la pobreza y el desamparo que afectan a los sectores más débiles de la población europea. Se pasará a las 20.30 horas en versión original subtitulada.

En cuanto al cine comercial la programación comenzará el sábado con dos extraordinarias películas. A las 19.30 horas se programará el primer pase de la comedia dramática 'Nebraska', dirigida por Alexander Payne. En este caso su trabajo en 'Nebraska' se ha visto reconocido con 6 nominaciones a los Oscar que incluían las de mejor actor y mejor película, además de múltiples reconocimientos en otros

festivales y certámenes.

La película narra el azaroso viaje de un hijo y su padre anciano, quien afectado por la demencia senil cree haber sido agraciado con un multimillonario premio de la lotería. 'Nebraska' es una bella película que se convierte en una sentimental alabanza a las relaciones intergeneracionales y en una de esas películas que reconcilian al espectador con el cine. 'Nebraska' se pasará el sábado a las 19.30, el domingo a las 22 horas y el lunes a las 20.30 horas.

Cine de aventuras

La otra película que se pasará el fin de semana será 'The Monuments Men', una destacable película de evasión y aventura dirigida y protagonizada por George Clooney, a quien acompañan en el reparto un destacado grupo de intérpretes entre los que se pueden encontrar Matt Damon, Bill Murray, John Goodman y Cate Blanchett.

Es una película de cine bélico y de aventuras que narra las vicisitudes de un limitado grupo de especialistas en arte que deberán infiltrarse en la Europa ocupada por los nazis para tratar de salvar el tesoro artístico acumulado en Europa durante siglos. Basada en hechos reales, 'The Monuments Men' es una película de entretenimiento como las de antes. Podrá verse el sábado a las 22.00 horas y el domingo a las 19.30 horas.

Los cinco

En cuanto a la sesión infantil del domingo, a las 17.00 horas, se programará la película 'Los cinco y el misterio de la joya escondida'. Los inolvidables personajes creados por la escritora Enyd Blyton, que han atrapado con sus aventuras a tantos niños y niñas, regresan a la gran pantalla con otra historia repleta de peligro, aventura e inteligencia.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR
De 9.00 a 22.00: Mendieta (Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4. Eibar).

DEBA



Dos participantes preparan sus pájaros para el concurso de canto. ■ ANDER SALEGI

El Concurso de Canto de Pájaros contó con la participación de 118 aves

Jesús Fernández y Nicolás Urrutia fueron los campeones de esta quinta edición

■ ION FERNÁNDEZ

DEBA. El buen tiempo acompañó el domingo al Concurso de Canto de Pájaros Camperos, organizado por la sociedad La Lubina. El certamen, que cumplió su quinta edición, contó con una buena participación, ya que se presentaron un total de 118 aves entre jilgueros y pardillos, con la asistencia de personas llegadas desde muchas localidades de Gipuzkoa, lo cual dio un ambiente especial a esta cita.

El evento, válido para la solicitud de capturas, se llevó a cabo en la Alameda. La presencia del sol propició que las aves se animaran a cantar. La sociedad La Lubina agradeció a los aficionados presentes su asistencia con un lunch en un clima de buen ambiente.

El primer premio en la modalidad de jilgueros se marchó para Ber-



El ganador de jilgueros, Jesús Fernández, recibe su premio. ■ SALEGI

gara. El ave de Jesús Fernández obsequió a los presentes con su canto y se llevó el galardón de ganador, por delante del pájaro de Garikoitz Aldalur, de Getaria. El tercer puesto del podio se lo quedó el donostiarra Manuel Tomé Centeno.

El andoaindarra Nicolás Urrutia

se proclamó vencedor en el apartado de pardillos. Su ave consiguió más puntuación que el del berigarés Jesús Fernández, que terminó segundo, con lo que completó un gran concurso al ganar en jilgueros. En tercer lugar finalizó Javier Joakin Jorge, de Eskoriatza.

■ EN BRIEVE

Geoparque

El Geoparque de la Costa Vasca ha puesto en marcha la actividad 'La ruta de los miradores', un recorrido de 55 kilómetros por Deba, Zumaiá y Mutriku. La oficina de turismo del municipio tiene un mapa-guía gratuito para poder hacer este camino, que se puede completar en uno o dos días.

Viaje a Asturias

Un grupo de vecinos ha organizado un viaje a Asturias para aprovechar los días de Semana Santa. La ruta pasará por diferentes municipios durante cinco jornadas, concretamente desde el 17 de abril hasta el 21. El precio de este viaje asciende a 235 euros por persona. Las personas interesadas en apuntarse pueden llamar a Maribel (686-893549) o Pako (679-922051 y 943-192156).

Bertso lehiaketa

Udalak eta Zuhatza elkartea Zubeltzu Bertso Paper Sariketa martxan jarri dute. Parte-hartzaleek bi aukera dituzte lanak zuzentzeko martxoaren 31a arte: Euskarra@deba.net edo koordinatzalea@zuhatza.com helbideetara bidalí daitezke, edo posta arruntaz Debako Udalara (Portu kalea, 1) edo Zuhatza elkartera (Ifar kale, 12 beheha).

ONDARROA

Los arrantzales a la esperan de que se abra el verdel tras publicarse la orden ministerial

■ ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Todo el sector arranzale esperaba ayer tarde la apertura de la pesca del verdel, tras quedar publicada la orden ministerial con los repartos de cuotas por comunidades autónomas. Con objeto de no saturar el mercado de verdel, durante el primer día de faena, se ha establecido un tope en capturas por cada barco de cerco de 20.000 kilos al día, y así poder mantener los precios. El caso es que el nerviosismo se ha apoderado de los arrantzales porque el retraso del inicio de costera, por los problemas en las negociaciones de las cuotas impiden su pesca, con el riesgo que la especie abandone nuestra costa, dada su particular conducta migratoria.

En principio, el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente ha publicado en el Boletín Oficial del Estado (BOE) la orden que regula el reparto de las cuotas de pesca de verdel (xarda o caballa) y chicharro (jurel) para las flotas de cerco y otras artes del Cantábrico y noroeste español.

Con esta regulación, el Gobierno aplica un cambio de sistema respecto a 2013 y reparte la pesca por provincias teniendo en cuenta varios criterios, como los históricos o socioeconómicos. Hasta ahora, había una cuota para toda la flota cantábrica y gallega, hasta que se agotaba, y según la orden esto provocaba una «acumulación de oferta en el mercado», además de las dificultades por las limitaciones de cupo.

En el caso del verdel, especie migratoria, otro objetivo es evitar el traslado de flotas más occidentales y de menor porte hacia el este a principio de campaña, para tener oportunidad de capturarla antes

de que se acabe, lo que en el pasado causó «problemas de seguridad en el mar». El nuevo régimen permite una utilización de cuota individual, por buque, o de forma conjunta por asociaciones y federaciones en el ámbito provincial para el cerco y por provincias para las otras artes. Las cuotas de pesca por provincias son para la flota de cerco para la caballa: Cantabria, 24,03%; Galicia: La Coruña, 15,11%; Lugo, 2,19%; Pontevedra, 7,57%; Euskadi: Gipuzkoa, 38,89%; Bizkaia, 9,22%; Asturias, 3%.

Nuevo consultorio

La vecina localidad de Berriatua mañana inaugurará unas nuevas instalaciones sanitarias en las que prestará asistencia sanitaria a sus habitantes. El nuevo consultorio cuenta con unas instalaciones «amplias y luminosas, modernas y adecuadas para un ejercicio asistencial de calidad, tanto para los profesionales como para los pacientes». Se ha dispuesto una consulta de medicina general, una consulta de enfermería y una sala para curas y pruebas, además de la sala de espera y los servicios comunes. Osakidetza ha concedido una importante ayuda para la creación del centro.

Iñaki Beitia

El concejal ondarrutarra, Iñaki Beitia, toma parte hoy en la jornada sobre experiencias municipales en materia de ejercicio físico y salud que organiza la Diputación, en el marco del programa Kirolbide. A través de esta iniciativa, se pondrán en común los proyectos que se están desarrollando en Bizkaia por profesionales de diferentes sectores «vinculados al binomio ejercicio-físico-salud».

■ ERMUA

El PNV de Ermua solicita que se investiguen los precios del agua

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. EAJ-PNV de Ermua solicitará al Ayuntamiento que se investiguen los precios del agua que se están cobrando a los vecinos de la localidad.

El revuelo que se ha levantado en la localidad ante el cambio en el sistema de pago por consumo aplicado recientemente, con diversos testimonios de descontento como se pueden ver en las mismas redes sociales, han llevado a los jeltzales a plantear una revisión

sión del sistema.

«Ante la gran cantidad de quejas recibidas por vecinos de nuestro pueblo, tanto por encontrarse con facturas mucho más altas de lo normal, como por el trato recibido en las oficinas de atención al cliente de Aquarbe, desde EAJ-PNV de Ermua queremos instar al Ayuntamiento para que abra una rápida investigación para esclarecer esta situación».

Charla de Isabel Celáa

El PSE de Ermua presenta hoy, miércoles, a la exconsejera de Educación del Gobierno Vasco y miembro de la comisión Ejecutiva de Euskadi, Isabel Celáa, en una charla titulada la 'Ley Wert. Una ley contra el futuro'. El acto tendrá lugar en el palacio de Lobiano, a partir de las 19.00 horas.